



Quayquil 31 de Agosto de 1889

Vamos a entrar en breve en una de esas épocas excepcionales de la vida de los pueblos, época en que los ciudadanos ejercen aquel acto soberano de su voluntad, manifestada por medio del libro i sagrado derecho del sufragio popular.

Se trata, pues, de la elección de Vices Presidente de la República, elección que deberá efectuarse el primer domingo del mes de Marzo del año entrante de 1890; i para que ésta sea libre i espontánea i se eviten los desmanes i abusos que antes de ahora se han repetido hasta la saciedad, por algunas de nuestras autoridades, burlando lo prescrito por la lei sobre este particular, necesario es que la Autoridad Superior recuerde a los empleados subalternos ya civiles como militares, a la vez que la más estricta observancia de la Lei, alejar hasta la más leve sospecha de coacción, a fin de que la persona elegida para el tan elevado cargo sea la fiel expresión de la voluntad popular.

Ahora, en cuanto a los medios que deban ponerse en práctica para unificar así la opinión general, tócales a las Sociedades o agrupaciones políticas existentes, nombrar sus delegados en todos los pueblos de la República, a fin de que secunden sus trabajos i así poder llevar a las altas regiones del poder un ciudadano en que se reflejen los sentimientos patrióticos del pueblo ecuatoriano, que aspira ver implantados en su seno los eternos principios de Libertad, proclamados desde el Divino Jesús, hasta nuestros días por todas las naciones más civilizadas del globo.

Tiempo es ya de dar principio a estos trabajos preparatorios i de aquilatar en la balanza de la justicia los títulos del Candidato que, en esas reuniones, presididas por el civismo de nuestros conciudadanos, merezca tan honrosa i alta designación.

La prensa, debe desde luego formar parte de esas reuniones políticas para así poder trabajar en la esfera de sus atribuciones, consolidar la opinión pública i alcanzar el triunfo del Candidato elegido.

Tal es nuestra opinión.

LA IMPRENTA.

ADOPTADO.

Por más que se haya calificade de manera desfavorable a la Edad media, nadie puede negar que esta época tan vilipendiada produjo grandes hombres i en ella tuvieron lugar notabilísimos acontecimientos. Los que hablan de la Edad media como de un tiempo de tinieblas, de errores i atraso en todo sentido, debieran no olvidar que a ella se debe el descubrimiento de un nuevo mundo, la conquista de un imperio, i la existencia de hombres tan célebres como Rafael, Miguel Angel, el Ticiano i otros, que han dejado en sus obras imitables, recuerdos impercederos del poder de la humana inteligencia; pero sobre todo debieran no olvidar que a esta época tenebrosa se debe la más

esplendorosa luz que irradia ahora por todas partes en el entendimiento del hombre, la gloria del siglo XV, la invención de la imprenta. Cuanto bien produjo, produce i producirá este magno invento, no es posible explicarlo sinó, estudiando i comparando las dificultades con que antes se escribieron, conservaron i propagaron escritos de la mayor importancia, i la facilidad con que ahora vuela por todos los ámbitos del globo el pensamiento, las enseñanzas, la luz que brota de los grandes talentos.

¡Oh! cuánto debemos al feliz inventor, al celebrerrimo Gutenberg! ¡Cuánta gloria pertenece a Manguncia, patria de este mortal inmortal! A los trabajos i fatigas de aquel hombre tan degradado como grande, tan constante como inteligente, debe el siglo XIX la mayor parte de sus importantes adelantos; pues a la Imprenta se debe el ensanche que tienen en la actualidad todas las ciencias. Gutenberg es, por consiguiente, sinó más eminente i célebre, igual a Colón, Hernán Cortez, Rogerio Bacon, Copérnico i toda la piéyade de notabilidades asombrosas que son brillo de la Edad media.

A la Imprenta debemos tantos i tantos positivos beneficios, que es imposible reducirlo a número. Libros de todas especies, periódicos innumerables, todo cuanto está al alcance del humano saber, todo cunde impreso en beneficio del pobre, del rico, del niño i del viejo. La Literatura se ha robustecido, la Filosofía se ha elevado, la Historia se ha conservado, la Astronomía, las Matemáticas, las ciencias todas se han levantado a una altura grandiosa, gracias a la Imprenta, gracias a esa potencia extraordinaria que lo abarca todo hasta en sus más insignificantes ramificaciones. ¿I qué diremos de la libertad política i los derechos del hombre, que sin ella serian aun desconocidos para muchos pueblos?

Gracias a Dios que permitió que naciera un bienhechor de las sociedades como Gutenberg, la institución popular es ahora un hecho; pues la facilidad con que se publican toda clase de obras, hace que el hombre, cualquiera que sea su condición, i por más que sea su rudeza, pueda poseer desde niño las indispensables nociones de la ciencia, conociendo al mismo tiempo los principios fundamentales de la más perfecta moralidad.

Por desgracia este mismo bien es convertido en mal de graves consecuencias por el hombre siempre inclinado a la maldad; i la libertad bienhechora de la Imprenta, llevada hasta el libertinaje, produce gran número de obras perversas, infinito número de publicaciones asquerosas i repugnantes, que son el germen de la inmoralidad, del ateísmo, i por consiguiente de la corrupción completa de las costumbres. La libertad de Imprenta, aprovechada por hombres verdaderamente a losos de la cultura i progreso bien entendido de las naciones, produce muy sólidos beneficios; pero manejada por inteligencias malvadas, por hombres indignos, produce grandes i positivos males. El libertinaje de la Imprenta es en efecto una calamidad para las sociedades; pues inculcando en las tiernas inteligencias máximas perversas, extingue todo sentimiento virtuoso, destruye cuanto puede haber de noble en el corazón del hombre, envileciendo su dignidad, i transformándose en un ser hipócrita cruel i capaz de todo lo malo.

Las obras inmorales i corruptoras, que por desgracia tanto abundan en los tiempos que alcanzamos, debieran estimarse como alentatorias a la tranquilidad doméstica, a la verdadera libertad, i como márgenes de sediciones i crímenes infuicidos. La Revolución francesa hubiera sido aun más grande, más bienhechora, sin la multitud de hechos horrosos que la deshonraron; i estos acaso no

hubieran tenido lugar, sin la depravación de las ideas, debida a los escritores impios de aquella época.

Empleemos, pues, la Imprenta; aprovechémosla con tan colosal invención; pero sin olvidar que si ésta se convierte en fuente de errores i desmoralización, sinó viré para fortalecer en el hombre los buenos instintos, las nobles ideas, lejos de adelantar retrocederemos siempre, a pesar de todas las apariencias.

SECCION CIENTIFICA.

LA CHICHA I EL CHICHISMO

(De Los «Anales de la Academia de Medicina de Medellín») BIBLIOGRAFIA.

I. Estudio químico, patológico i higiénico de la chicha, bebida popular en Colombia, por el Dr. LIBORIO ZENEA.—II. Chichismo. Estudio general, clínico i anatómico-patológico de los efectos del uso i abuso de la chicha en la clase obrera de la ciudad de Bogotá, por el Dr. JOSÉ GÓMEZ.—(Folleto de 148 páginas, ANALES DE LA INSTRUCCION PÚBLICA, Bogotá, 1889.

(Continuación.)

En unión de D. Javier Tapia, Profesor de Química biológica en la Universidad Nacional, ha hecho el Dr. Zenea un esmerado análisis químico de la chicha (cuya composición es muy compleja). Notamos especialmente que en 1,000 gr. de chicha de segunda, que es la de uso general, hai 64 de alcohol, 030 de ácido acético cristalizado, 4.30 de ácido láctico, 7.75 de glicerina, 1.60 de un aceite que contiene cierta substancia azoada, resinoides i toxica.

«Están rápida la fermentación final de la chicha (4 a 6 días), que esto explica la pagueñísima cantidad de ácido acético que se ha encontrado en ella; pues el que se desarrolla en la fermentación previa del maíz se pierde por la cocción del masato durante 48 horas.»

La extracción de la materia tóxica del masato i la investigación de las reacciones químicas que la caracterizan, son puntos importantísimos de este estudio. Se sabe, por los experimentos del Profesor Lambroso, de Milán, que las cualidades tóxicas del maíz averiado que produce la pelagra, son debidas a un principio (alcenolico o glicosido) cuya acción fisiológica es semejante a la de la estricnina, i que aquí contiene, además, una substancia extractiva que obra como narcótico.

«De los análisis i experimentos que hemos practicado sobre el masato de la chicha, se deducen conclusiones diferentes: 1.ª Las condiciones de las fermentaciones del masato de la chicha no son las mismas que las de la alteración del maíz en el procedimiento del Dr. Lambroso; 2.ª En todos los líquidos o disoluciones del principio activo del masato de la chicha, se obtiene una materia rojiza de reacción ácida, que se neutraliza con los álcalis; 3.ª Todas estas disoluciones dan reacciones características de un principio semejante a los alcaloides, pero inoxidizable; 4.ª Este principio es azoado i se deriva de la materia albuminóidea del maíz por la influencia de la evolución vital de los micro-organismos de las fermentaciones del masato de la chicha, que en estas circunstancias desarrollan pomasinas tóxicas, consumiendo i transformando la materia proteica del maíz.»

La experimentación fisiológica del principio activo de la chicha es demasiado complicada para que nosotros pensemos en resumirla. Apuntamos de paso que hai una substancia, producto final de la tuitura alcohólica del masato, que tiene color i olor idénticos a los de la ergotina, i acción narcótica muy energética.

De las experiencias que relata, el autor deduce, entre, otras, las

siguientes conclusiones:

1.ª Todos los líquidos obtenidos (por disoluciones neutras) i sometidos a la experimentación, por medio de inyecciones hipodérmicas, en diversos animales, contienen el mismo principio tóxico;

2.ª La acción de este principio se localiza en los centros encefalo-raquídeos, principalmente en la médula espinal;

4.ª La acción del veneno produce algunas convulsiones, pero no son comparables a las de la estricnina, porque los músculos quedan en relajación;

6.ª Las manifestaciones tóxicas de esta substancia son bastante semejantes a las del ergotismo convulsivo, pero es mucho más activa que éste.

Descubrieron el origen del mal, natural era buscar el remedio. El que el autor aconseja no es la abdicación del uso de la chicha, sino un medio de hacer ésta inofensiva.

«Hoi, arraigado el uso de esta bebida, i descuido el pueblo a la conservación de ella, en su alimentación, no sería conveniente dictar medidas prohibitivas para destruir esta inveterada costumbre, pero si es posible la reglamentación de la manera de confeccionar la chicha, para evitar en gran parte el dano que causa.»

La chicha es una bebida alimenticia, en un grado superior a cualquiera de las otras cocinadas; basta ver el cuadro de composición que hemos dado ya para convencerse de esta verdad; contiene, por una parte, principios termógenos o de calorificación, como son el almidón, el azúcar i la grasa, i por otra la materia albuminóidea, que se considera como alimento plástico; tiene, además, ácido láctico, que facilita la digestión cuando se toma moderadamente; pero todas estas cualidades quedan anuladas con el principio tóxico que fermentaciones indispensables desarrollan en ella.

Por indicaciones nuestras se ha fabricado esta bebida con prescindencia de las fermentaciones aludidas: la chicha obtenida no es excesivamente ácida, como es la que se fabrica ordinariamente, no tiene olor repugnante, su gusto es bastante bueno para las personas que no tienen las exigencias del hábito adquirido; pero al común del pueblo le pareció simple, no obstante que tiene la misma cantidad de alcohol que la chicha común; probablemente les hace falta (a los indios) la acidez i olor característico de la chicha a que están acostumbrados; difícil es vencer costumbres arraigadas.

No importa; lo que falta por hacer es asunto de arte menor: unos cuantos tanteos de florista, i la chicha higiénica se volverá popular.

(Continuará.)

Exterior.

ESTADOS UNIDOS.

(Correspondencia.)

New York, Julio 18 de 1889.

16 Beaver Street.

Supongo que ya tendrá usted conocimiento de que las Cámaras francesas expidieron en la semana pasada la lei que permite a la Compañía del Canal levantar el empréstito de \$ 6,400,000 destinados a conservar las obras existentes en buen estado, i a los gastos de una comisión que debe ir al Istmo a estudiar los trabajos ejecutados, estudiar los problemas que aún presente la excavación del Canal i formar un presupuesto de lo que se necesita para concluir la obra. Esta noticia me parece excelente, porque tengo la opinión, que quizá, errónea, de que si los franceses no abren el Canal, nadie lo abrirá. Usted que también conoce la situación política actual de Europa, comprende que los temores i posibilidades de espantosas gue-

rras son cada día mayores. Solamente los franceses, por estar embarcados en la empresa, piensan en ella i tienen medios de llevarla a feliz término.

En este país, no hai simpatía alguna por el Canal de Panamá, i estái seguro de que, aún retirados los franceses de la empresa, nadie tratará aquí de buena fe de darle impulso llevando a ella capital americano. Acaso se quisiera hacer de la obra un scheme, algo como un pretexto para buscar apoyo en la Tesorería i reducir ese enorme surplus de millones; que tanto preocupa a los políticos. Como recordará usted, el contrato de 1884 celebrado entre este Gobierno i el de Nicaragua, para la excavación de un canal, fue así violentamente atacado, pues se le consideró como una empresa política i medio de meter las manos en la Tesorería, i en el Congreso succumbió fácilmente. El convenio actual celebrado entre una compañía americana i el Gobierno de Nicaragua, no creo que tenga seriedad alguna, a pesar de lo mucho que sobre las obras ya en ejecución hablan algunos periódicos de aquí, decididos adversarios del Canal de Panamá, como el Times. Según esos diarios, ya los buques pasan de un océano al otro; sin embargo, no se sabe hasta ahora que se hayan lanzado las acciones al mercado. I que si se lanzan no serán suscritas, lo sabe usted. Recuerdo que no há mucho dijo con razón usted, en EL PORVENIR, hablando de la empresa de Panamá, que los americanos no invierten su capital en obras de largo aliento fuera de su país, pues los que les gusta, por su carácter especulador, es entrar en operaciones rápidas, aunque arriesgadas, que les prometen pronta e ingente ganancia. Aun en México, que les queda a la mano, no han invertido mucho. La mayor parte del capital empleado en empresas que se titulan americanas, es capital inglés.

Se trata de celebrar aquí una Exposición Universal en 1892 para conmemorar el cuarto centenario del descubrimiento de América, i la prensa discute actualmente en qué ciudad haya de tener lugar. Lo probable i más conveniente es que se designe a Nueva York.

ITALIA.

ROMPIMIENTO DE LA TRIPLE ALIANZA. Londres, Julio 23.

Despachos de Roma anuncian que el gobierno italiano había aplazado las elecciones para miembros del Parlamento, noticia que aquí ha llamado la atención, porque no se comprenden las consecuencias de la medida; pero el hecho se considera en Viena i en Berlín como un aviso que se da a Alemania i Austria, de que la triple alianza solo se sostiene, al menos en lo que respecta a Italia, de un débil hilo.

En aquellas ciudades se sabe que a la alianza se opone con todas sus fuerzas una poderosa minoría italiana, i que la política de Mr. Crispi encuentra adversarios poderosos; pero ni Austria ni Alemania temen que esa oposición llegue a ser tan potente, que intimide al primer Ministro italiano en lo que a este punto se refiere, aunque hoy no se atreve a someter sus actos a la aprobación del pueblo italiano. Tal es el verdadero sentido de las noticias de Roma, i por otra parte es absolutamente cierto que los contrarios de Crispi son dueños de la situación.

Los periódicos de Berlín al examinar el aplazamiento de las elecciones, lo consideran como de mal augurio para la alianza, i es tanto que la prensa de Viena lo estima como el golpe de gracia. Nadie cree que Mr. Crispi pueda volver a ganarse la influencia perdida, sea cual fuere la duración del aplazamiento de las elecciones, i con Crispi cae la triple alianza.

Dado que se sabe en Roma que el tratado impone a Italia la

Remitido.

JUSTICIA AL MERITO.

Hace algunos dias los pericliticos de la localidad se ocuparon sobre la persona que debia ser nombrada Ministro de Hacienda, pues segun se dice, el actual dejara en breve la cartera por tener que regresar a esta ciudad.

Hemos visto exhibidos varios candidatos para ocupar su elevado puesto, i no podemos creer sino que los señores pericliticos han obrado muy de ligero pues de lo contrario no habrian propuesto a otro que al señor D. JOSE M. BLACIO, actual colector de la Aduana de este puerto. Persona es esta que como nadie desempeñara ese ministerio pues es notoria su habilidad financiera.

El señor BLACIO ha desempeñado varios puestos públicos con lucimiento i a satisfaccion general i sobre todo el que actualmente desempeña, como podrian atestiguar los señores Superintendente, Administrador de Aduana i el respetable comercio de esta plaza. Además el Sr. BLACIO podra adreglar con mucha facilidad uno de los principales puntos de finanza como es el de la Deuda con la Inglesa.

Asi, pues, procediendo con justicia pedimos se haga este nombramiento que merecerá la aprobacion general i sobre todo la de los guayaquileños que lo conocemos más de cerca.

Imparciales.

AVISOS

PIANOS! PIANOS! PIANOS!

Es un hecho que los mejores Pianos del mundo son los que se fabrican en Estados Unidos por la Cosmopolitan Piano Company, premiados en la Exposicion de Filadelfia, de Paris i de Viena.

La extension del teclado es de 7 octavas i tercio, las teclas son del mejor marfil, las cuerdas triples i plancha de hierro completa. La pulsacion es fuerte i elástica, como se exige en todos los buenos instrumentos, i la calidad del tono un término medio, el más adaptable a la vez para la música instrumental sola i la instrumental i vocal. Todo el exterior del instrumento es de palo de rosa delicadamente trabajado. La mano de obra toda, tanto interior como exterior, es de primera clase.

El tamaño de dicho piano es de 5 pies 2 pulgadas largo i 4 pies 5 pulgadas alto.

Para todo pedido dirigirse a los señores J. M. Urgellés, o Claudio L. Mera, casa del señor L. C. Stagg.

Guayaquil, Agosto 28 de 1889

AZUCAR! AZUCAR! AZUCAR!

DE LOS INGENIOS Santa Rosa de Obispo i Santa Ana

POR MAYOR

tieno de venta constantemente.

L. C. STAGG.

Guayaquil, Agosto 17 de 1889

BANCO INTERNACIONAL,

Table with exchange rates for London, Paris, Hamburg, New-York, Valparaiso, Lima, and Panamá.

HEMOS RECIBIDO las dos circulares que a continuación publicamos.

Guayaquil, Agosto 29 de 1889. Sr. Director de "Los Andes".

Saludo a Ud. atentamente, i tengo el honor de poner en su conocimiento que ejerzo la profesion de Médico i Cirujano en esta ciudad.

Derivo mis titulos de tal, del colegio Habnemann de Filadelfia i del Instituto i Escuela homeopática: soi Médico en la seccion fisiológica de la palabra, pues considero que el único deber de tal es procurar la salud de los enfermos, i curarlos donde quiera i como quiera que se encuentre un remedio seguro para ellos. Tales son mis principios.

Mui satisfactorio me sería que usted me hiciera la honra de ocuparme, siquiera por vía de ensayo, i asi se persuadiria usted de las ventajas del sistema moderno sobre el antiguo o alopatrico. Puede usted dirigirme sus órdenes a la Plaza de Bolívar número 99.

Con sentimientos de consideracion quedo de Ud. estimador atento. Pedro Vallarino.

Guayaquil, Agosto 27 de 1889. Señor Director de "Los Andes".

Saludo a usted atentamente i tengo el honor de ofrecerle mis servicios como profesor de las diferentes materias que constituyen la Facultad de Ciencias i Letras, i además: Botánica, Zoología, Geología, Mineralogía, Teneduría de libros e Higiene pública i privada.

La práctica de más de diez i seis años como profesor e instructor en varios colegios oficiales i particulares de Colombia i, sobre todo, en el Colegio Militar i Escuela Politécnica de aquella República, donde desempeñé por más de tres años el puesto de Vicedirector, me permiten asegurara Ud. que si se digna honrarme con su confianza quedará Ud. satisfecho de mi consagración i zelo.

Sírvase Ud. favorecerme con una respuesta la cual puede dirigirse a la Plaza de Bolívar, N.º 79 i tenerme como su estimador atento i obsecuente servidor.

PEDRO VALLARINO.

TOS FERINA.—Esta detestable enfermedad está martirizando a la mayor parte de los niños de esta ciudad. Por todas partes se oye la continuada tos de los atacados llenando de angustia a los padres. Hasta ahora no se ha encontrado un remedio que combata con eficacia la epidemia.

Sin embargo, para los que quieren ponerla en práctica, copiamos la siguiente, de un informe sobre la tos-ferina escrito por el médico noruego M. Mohr:

«Por la mañana se visten los niños con ropa limpia i se les saca fuera del dormitorio. En la sala de dormir i en el gabinete donde permanece el enfermo, se mandan quitar los objetos, vestidos, jerguetes i todo lo que no pueda lavarse. Se hacen quemar 25 gramos de azufre por metro cubico de aire en la habitación que se trata de desinfectar i se espera durante cinco horas a que el gas sulfuroso haga su efecto. En seguida se exponen al aire las ropas de la cama etc; se airea la habitación largamente i por la noche se hace acostar al niño en su cuarto i cama completamente desinfectados... I el niño curará de la coqueluche.

Este modo de tratamiento es ciertamente bien simple i fácil de emplear, estando llamado a prestar grandes servicios en los casos de coqueluche rebeldes i que han resistido a todos los medios de la moda.

«La desinfección por el ácido sulfuroso me parece de una utilidad incontestable (aun no tratándose de esta enfermedad). Yo creo útil llamar la atención de mis compañeros sobre este tratamiento que curaria instantáneamente una afección tan molesta.»

«Última hora copiamos de El Instituto esta otra receta:

«Disolvéase un escrúpulo de sal tartárico (cremor) en medio cuartillo de agua a la que se agregará diez granos de grama bien molida, dulcificando la dosis con azúcar fino. De ella se administra la cuarta parte de una cucharada de sopa, cuatro veces al día, a un niño pequeño, media cucharada al de dos o tres años i una al que tenga cuatro años en adelante.

«El alivio se experimenta desde luego i la curación se obtiene en 5 o 6 días.»

GRACIAS... la M. I. Municipalidad podrán de hoy en adelante respirar un aire más puro los vecinos del sur del Malecón.

El Presidente del I. O. ha pasado ayer un oficio al señor Comisario Municipal para que ordene a las Empresas de Salubridad que hagan el servicio en el estero de San Carlo.

No dudamos que el señor Izquierdo dada la actividad que le caracteriza, hará que se cumpla al pié de la letra la disposición del Concejo.

BAÑOS DEL SALADO.—Buenas mañanas para Setiembre 1.

En la mañana de 7 a 11 1/2.

En la tarde de 4 a 6.

En la mañana de 7 1/2 a 12.

En la tarde de 4 a 6.

En la mañana de 8 a 12 1/2.

En la tarde de 4 1/2 a 6 1/2.

HONRADES.—El vigilante de Policía Alvaro Guzmán, fué ayer a bañarse a la Balsa del señor Maruri, i encontró en el cuarto del baño un cabrestillo de oro que depositó en la Intendencia de Policía, en donde hoy ha sido reclamado por su dueño la señora Virginia Recalde, quien por un olvido lo había dejado en el mismo cuarto donde momentos antes se acababa de bañar.

Bien por Alvaro Guzmán!

COMPANIA DE TANDAS.—Según telegrama recibido por el señor Mendiguren representante de dicha Compania, ésta saldrá del Callao el 7 o 9 del entrante.

A continuación publicamos el elenco de la Compania:

- Director Artístico, Rafael de Arco. De obras lirico bufas, Enrique Sánchez Osorio. Primera tiple absoluta, Julia Tombeai de Rupnick. Tiple característica, Carmen F. de Birelli.

Maeistro Concertador i Director de Orquesta,

Antonio Rupnick.

DIRECTORES DE ESCENA.

De obras dramáticas, Lutgardo Fernandez Gómez, Primeras tiples,

Lelia Fernandez Perez, Clarisa Olave de Bello.

Segunda tiple característica, Elvira Hernandez.

Otro Director de Orquesta i Maeistro de partes,

Artemio Bernardí.

De obras cómicas, Joaquin Aragón.

Tiple cómica, Rafaela E. de Arco.

Comprimaria,

Cristina Hernandez Perez.

SEGUNDAS PARTES:—Ricardina Eggert, Maria Uceda, Magdalena Calvo, Rosario Puro, Teresa de Imperial.—Bailarinas españolas—M. Calvo i Amalia Sánchez. Primer Baritono absoluto—Rafael de Arco. Primer Tenor—Angel Sans. Primer Bajo bufo—Enrique Sánchez Osorio. Primer actor dramático—Lutgardo Fernandez G6. mez. Primer actor i bajo cómico. Joaquin Aragón. Otro Tenor.—Pío V. Bello. Tenores cómicos Biardo Birelli i Arnaldo Ramirez. Baritono cómico—Antonio Puro. Segundo baritono i actor cómico—Luis Reig. Característico—José Liotta. Segundos bajos—Galo Vilanova—Maouel Imperial.

SEGUNDAS PARTES:—Antonio Colunga, Raudal Diaz, Germán Caballero i Alejandro Vargas.

Partiquinos—Manuel Begué, Jesús Prieto, Arturo Varela. 16 coristas de ambos sexos. 2 apunadores. 15 profesores de orquesta. Archivo i sastrería—Pío V. Bello.

La Empresa cuenta además con pintor escenógrafo, peluquero, utilero, tramoyista i avisador.

PARTIDA.—En el vapor que zarpó ayer para el sur ha partido nuestro estimado amigo el señor J. L. Barberi, con dirección a Lima, en donde piensa permanecer pocos dias. Deseamos al señor Barberi un feliz viaje i pronto regreso a esta sociedad, que le estima i le aprecia en alto grado.

MODIFICACION EN LA BANDERA AMERICANA.—Desde el dia 4 de Julio se han empezado a usar las nuevas banderas con 42 estrellas, en reemplazo de las antiguas que solo contenian 33. Las 42 estrellas representan los 42 Estados que hoy componen la Unión Americana con la admisión últimamente hecha como Estados de los territorios de Washington, Montana i Dakota del Norte i Sud. Aún todavía quedan seis territorios más, con los que el día que sean admitidos como Estados contará la Unión Americana con 48. Para que un territorio llegue a ser admitido como Estado basta que cuente con 150,000 habitantes. En la nueva bandera, las estrellas están colocadas en 6 hileras de 7 estrellas cada una.

DEFUNCION.—Después de las nueve de la noche de ayer, dejó de existir nuestro estimado amigo, señor Vicente Martín a consecuencias de una parálisis.

Su cadáver ha sido conducido hoy por numerosos acompañamiento a la Iglesia del Sagrario i de allí al Cementerio Católico.

Reciba la familia del señor Vicente Martín nuestro más sentido pésame, por suceso tan desgraciado.

Reciba la familia del señor Vicente Martín nuestro más sentido pésame, por suceso tan desgraciado.

THEATRO.—Mañana, como ya lo saben nuestros lectores, se pondrá en escena i a beneficio de la niña Teresa Ducós i José Ortiz, la magnífica Comedia "Los Hugonotes" de don Miguel de Echegaray.

No dudamos que el Teatro estará concurrido.

AYER, como dia de las Rosas, los salones de más de una casa fueron abiertos a la sociedad, en donde en amena tertulia se pasaron horas de verdadera complacencia.

obligación de enviar, en caso de guerra, en auxilio del Austria una fuerza de cien mil hombres, comenzó el pueblo italiano a consipirar por la caída de Crispi, i hoy es ya evidente que Crispi i su partido están en minoría.

Fué el Senador Jacini, jefe de la oposición, quien dió la voz de alarma i el reino entero parece que le ha hecho eco. Vamos a ver, dijo en pleno Parlamento, a nuestros hermanos i a nuestros hijos arrastrados a Palonia i a verter su sangre i a morir por el Austria. A este grito del patriotismo toda la Italia respondió: Espantoso i horrible es eso! i desahogó dos meses no se habla en los cafes i círculos de Roma i de Nápoles de otra cosa que del triste fin de Mr. Crispi.

La prensa de Austria i de Alemania resumen la situación al declarar que sus gobiernos deben hoy formar nuevos planes para su seguridad propia, sin contar con Italia.

FRANCIA I EL VATICANO.

Londres, Junio 23.—Dice el corresponsal del Standard en Roma: «Estoi autorizado para decir que la razón principal que ha motivado la reunión del último Conistorio secreto ha sido el hecho de que el Gobierno francés habia aconsejado al Papa su separación de Roma, ofreciéndole un asilo en Francia.

«El Papa dijo a los Cardenales, que habia rechazado este ofrecimiento porque no queria que, por casual de él, Francia declarara la guerra, a Italia, hacia la cual se sentia personalmente bien dispuesto.

«Monseñor Evra, Obispo de Grenoble, aceptó el ofrecimiento que le ha hecho el Papa del palacio de Jerusalén, que ha tenido siempre, hasta hoy, por titular un Prelado italiano.

Roma, Julio 23.—Antes de partir con licencia M. Schlozer, Embajador de Alemania en el Vaticano, el Papa lo recibió en audiencia. A nombre del Príncipe Bismark, M. Schlozer ha aconsejado al Papa que no abandone a Roma.

Roma, Julio 27.—El Vaticano i el Quirinal están custodiados por la Policía, porque se ha denunciado la existencia de un complot para hacerlos volar con dinamita. Se dice que el Gobierno se opone hasta por la fuerza a la partida del Papa i que la Policía secreta vigila las puertas del Vaticano.

Crónica.

SANTORAL.—Mañana domingo 1.º de Setiembre, San Jil abad, la beata Isabel hermana de San Luis IX, las doce hermanas mártires i san Augusto confesor.

Lunes 2. Santos Antolin martir i Honorio, abad.

Martes 3. Santos Estéban rei de Hungría, Serapia, Eufemia, Juan i Pedro, i el beato Antonio Iscida, dependa, i compañeros mártires.

BOMBAS DE GUARDIA.—Mañana domingo hará la guardia de depósito la compañía "Septuano" número 1, el lunes la "Salamandras" número 3, i el martes la "Unión" número 4.

BOTICA DE TURNO.—En la próxima semana hará este servicio la siguiente:

La Botica Ecuatoriana situada en el Malecón.

CAMBIOS.

BANCO DEL ECUADOR

Table with exchange rates for London, Paris, New-York, San Francisco, Panamá, Valparaiso, and Lima.

# Cerveza Nacional

FRESCA Y DE EXPORTACION

ANALIZADA Y APROBADA  
POR

## LA Facultad MEDICA del Guayas

Cerveza fresca en barriles de 9 galones.

Cerveza de exportación en cajas de 20 i 40 botellas.

[Garantizada de durar sin descomponerse 2 años.]

### HIELO DE SUP-RIOR LIDIO DE VENTA

Por mayor.—En el Depósito Central, calle de "Pichinch"  
Por menor.—En todos los establecimientos.

## FUMADORES

LA VIDA ES HUMO.

Probad y sabréis lo que es sabroso,

### "LA CORONA"

Es la marca de cigarrillos de la Habana que mira por el bien del público en general, haciendo que todo el mundo fumelo mejor que se elabora en la capital de la Isla de Cuba.

Pidan dichos cigarrillos en todos los Establecimientos.

Unicos importadores en el Ecuador para la venta al por mayor

Martin Reinberg y Ca.

Guayaquil, Julio 9 de 1889.

NOTA.—Los cigarros puros de la misma fábrica, se encuentran al expendio público en el acreditado establecimiento del señor Guilmamet.

## Commercial Union.

ASSURANCE COMPANY LIMITED.

Los suscritos agentes de esta Compañía están plenamente autorizados para efectuar Seguros Marítimos i contra Incendio.

CAPITAL £ 2.500,000,

Unicos agentes en el Ecuador

Martin Reinberg & Co.

## PÍLDORAS DIGESTIVAS DE PANCREATINA

de DEFRESNE  
FARMACÉUTICO DE 1ª CLASE, PROFESOR DE LOS HOSPITALES DE PARIS

La Pancreatina, admitida en los hospitales de París, es el más poderoso digestivo que se conoce. Posee la propiedad de digerir y hacer asimilables lo mismo las carnes que los huesos, el pan, el almidón y las feculas. En decir que los alimentos, sean los que fueren, pueden ser digeridos por la pancreatina sin el auxilio del estómago. Una prueba la intolerancia de los alimentos, de la alteración o falta total del jugo gástrico, ora de la inflamación o de necrosis en el estómago o del intestino 3 a 3 Píldoras de Pancreatina de Defresne después de comer dan siempre los mejores resultados; los médicos las recetan contra las siguientes afecciones:

Haste para la comida, Anemia, Gastralgias, Malas digestiones, Diarrea, Ulceraciones cancerosas, Vómitos, Disenteria, Enfermedades del hígado, Embarazo gástrico, Gastritis, Embarazo gástrico, Enflaquecimiento, Somnolencia después de comer y vómitos propios del embarazo en las mujeres.

PANCREATINA DEFRESNE en frascos de 3 & 4 cucharitas de café después de comer

En DEFRESNE, Autor de la Peptonina, París, y en las principales farmacias del extranjero.

## LOS ANDES.

### VINO CON EXTRACTO DE HIGADO DE BACALAO

Vendense en todas las principales Farmacias y Droguerías. **CHEVRIER** Depósito general: PARIS, 8, Boulevard Montmartre, 81

El VINO con Extracto de Hígado de Bacalao preparado por Mr. CHEVRIER, Farmacéutico de 1ª clase en París, contiene, a la vez, todos los principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao y las propiedades terapéuticas de las preparaciones alcohólicas. Es precioso para las personas cuyos estómagos no pueden soportar las sustancias grasas. Su efecto, como el del Aceite de Hígado de Bacalao, es soberano contra la Escrófula, el Raquitismo, la Anemia, la Clorosis, la Bronquitis y todas las Enfermedades del Pecho.

### VINO CON EXTRACTO DE HIGADO DE BACALAO CREOSOTADO

Vendense en todas las principales Farmacias y Droguerías. **CHEVRIER** Depósito general: PARIS, 8, Boulevard Montmartre, 81

La CREOSOTA de HAYA paralisa al trabajo destructor de la *Tuberculosis pulmonar*, por que ella disminuye la expectoración, despierta al espíritu, hace que la fiebre desista y exprime los sudores. Sus efectos, combinados con los del Aceite de Hígado de Bacalao, hacen que el VINO con Extracto de Hígado de Bacalao Creosotado, de CHEVRIER, sea el remedio, por excelencia, contra la *TUBISIS* declarada é iminente.

### LAS ENTERRADAS SECRETAS

BLenorragias, Gonorreas, Flujos Blancos, Terrafans recientes y antiguos, son curados en algunos días, en secreto, sin regimen ni dietas, sin cansar ni molestar los organos digestivos, por las PÍLDORAS e Inyección de

DEL DOCTOR FOURNIER  
Estas piloras se dan, entre piloras, cada dos días, en el siguiente modo:  
Paris, 80, Filas de la Médicinal.  
Botella de ORO, Paris 1885

### PÍLDORAS DE BLANCARD

con Yoduro de Hierro (soluble) Aprobadas por la Academia de Medicina de París. Participando de las propiedades del Yodo y del Hierro, estas Píldoras convienen especialmente en las enfermedades de las varillas que deterioran el germen escrófuloso (la escrófula, obstrucción y la anemia frías, etc.), afecciones de las cuales son impotentes los simples ferruginos, y en la Clorosis (Clorosis palida), Anemias (Clorosis blanca), la Amenorrea (menstruación nula ó débil), la Tisis, la Sífilis constitucional, etc. En fin, ofrecen a los practicos un agente terapéutico de los más energicos para estimular el organismo y modificar las constituciones debiles, debiles ó debilitadas.

N. B. — El Yoduro de Hierro impuro ó alterado en su medicamento irrita el estómago. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Píldoras de Blancard, envíenos nuestro sello de plata recien, que muestra una cruz adentro del sello de la Unión de Farmacéuticos.  
Farmacéutico de París, calle Bonaparte, 40  
DESCOFRICADO DE LAS FALSIFICACIONES

### ACEITE DUCOUX

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO Yodo-Ferruginoso con Quina y CON EXTRACTO DE CONFRE DE NARANJA AMARSA

Este aceite es dotado de todas las cualidades necesarias para curar Anemia, Clorosis, Enfermedades del Pecho, Bronquitis, Restricciones, Catarras, Tisis, Distasia y Afecciones Escrófulosas



Depósito general en Guayaquil, en el Calle de la Libertad, 108, y de 300.

### VICHY

ADMINISTRACION: PARIS, 8, Boulevard Montmartre, PARIS

PASTILLAS DIGESTIVAS fabricadas en Vichy con las sales estroncas de las Fuentes. Son de un sabor agradable y de un efecto seguro contra las Afecciones y Digestiones debiles.

Para evitar las falsificaciones, examine sobre todas las Pastillas la MARCA DE LA COMP. DE VICHY

En Guayaquil, los Productos arriba mencionados se encuentran en casa de J. PATEL

### ACEITE DE HOGG

HIGADO FRESCO DE BACALAO, NATURAL, MEDICINAL

Recetado desde 40 años en Francia, en Inglaterra, en España, en Portugal, en el Brasil en todas las Repúblicas Hisp. no-América, por los primeros médicos del mundo entero, contra las enfermedades del Pecho, Tisis, Anemia, Raquitismo. Sus propiedades del aceite, Personas debiles, Perdida blanca, etc. El Aceite de Hogg es el más abundante en el mundo de Baccalao en fresco.

Depósito general en Guayaquil, en el Calle de la Libertad, 108, y de 300.

El Proprietario: HOGG, 2, rue Castiglione, PARIS, y en todas las Farmacias.

### CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el DOCTOR CLIN Premio Montyon

Las Cápsulas Mathey-Caylus de Cápsula delgada de Glúten nunca cansan el estómago y están recetadas por los Profesores de las Escuelas de Medicina y los médicos de los Hospitales de París, Londres y Nueva-York para curar rápidamente: los Flujos antiguos ó recientes, la Gonorrea, la Biorrorragia, los Catarras del cuello, el Catarro y las Enfermedades de la vejiga y de las vías urinarias.

Cada frasco va acompañado con una instrucción detallada.

Señalan las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus de CLIN y Cia. de PARIS que se hallan en las principales Farmacias y Droguerías.

### Vino de Bugeaud

TONI-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

El Vino de Bugeaud constituye la sangre, repara las fuerzas, despierta el apetito, facilita la digestión, restablece las funciones del estómago, conviende en una palabra á todos los temperamentos debiles ó fatigados.

El Vino de Bugeaud se vende en todas las principales Farmacias de París, F. LEBEAU, 11, rue N. B.

Venta al por Mayor: P. LEBEAU y Cia, 5, rue Boury-l'Abbe, PARIS

### HEMOGLOBINA

SOLUBLE de V. DESCHIENS

PRINCIPIO FERRUGINOSO NATURAL — REPARADOR de los GLOBULOS de la SANGRE

No ocasiona nunca males de estómago, ni astreñimiento, ni ennegrecimiento de las dentaduras.

PREPARADO BAJO FORMA de Vino, Jarabe y Dragacas.

Preparación y Venta al por Mayor: en las principales Farmacias de París, BRILLÉ & P., 11, rue de la Harpe, PARIS — DEPÓSITOS en todas las Farmacias.

## F. G. Pierra & Co.

Comisionistas.

81 NEW STREET, P. O. BOX 518, NEW YORK.

Tienen el gusto de ofrecer sus servicios á este Comercio para la compra á comision de todos los efectos Norte-americanos y para la venta de productos del pais bajo condiciones liberales.

delantan fondos sobre las consignaciones y abren créditos para mercaderías.

La experiencia de muchos años de práctica garantiza la fiel y puntual atención á todas las órden-s.

Representante en Guayaquil: J. M. Urgelles,

Limp. de "Los Andes."